



都農町立都農小学校

# 全力一心

No.27

令和4年 1月27日

「夢を抱き、絆を大切にできる子どもを育もう～「よろこばせごっこ」で

都農町立都農小学校 TEL 0983-25-0049 FAX 0983-25-0273 文責；校長 三橋正洋

## 「命の日」～自分を振り返る貴重な時間

遅くなりましたが、先月実施した「命の日」(12/16)について紹介します。今回のテーマは「思いやり」。朝の活動の時間、いつものように心に染み入る音楽が流れ、気持ちを落ち着きます。この日は先生の絵本の読み聞かせ（「ねずみくんのきもち」）。1年生の先生のやわらかな語り口で、放送を通して温かい雰囲気が広がりました。相手の立場に立って、周りがいるから自分は生かされていることに気づく…とてもすばらしい学びの時間でした。

\*こどもたちのコメントの一部を紹介します。文や文字の修正がある箇所があります。

- ・わたしは、やさしい言葉かけをしたくなりました。動物も木も人も地球も虫も、生きているから大切にしたいです。【1年】
- ・ねみちゃんみたいに、思いやりの言葉をいっぱい言って、友達をいっぱい作りたいです。【2年】
- ・ぼくは先生のお話を聞いて、心も大きくなることを初めて知ったので、心を大切にしたいです。【2年】
- ・わたしは、思いやりって大切だと思いました。みんなちがって、生きているんだなあと思ったのと、人間、森、海、空とかが助け合って生きているんだなあと思いました。【3年】
- ・先生が読んでくれた「ねずみくんの気持ち」という本は、とてもいい本だなあ、と思いました。人間との関わりで一番大事なのは、“思いやり”だとわかりました。これからももっとたくさん友だちを思いやっていきたいなあと思いました。【4年】
- ・先生の話を聞いて、人と関わる時は、相手の気持ちを思い、人と話すようにしたいなあと思いました。自分には自分の特長があるので、それを大切にし、自分の特長を生かして人と関わりたいです。【5年】
- ・「相手のことを考える」という言葉は、“お互いに思いやりをもつことで、みんな仲良く、みんなで助け合い生きている”ということを、しっかりと理解し、「相手のことを考える」を意識し過ごしていきたいです。【6年】

今月の「命の日」は21日に実施しました。今回は、3年生の先生のお話でした。

①みんなが平等に与えられている時間を、お互いに大切にしていくことが、命を大切にすることにつながります

②おすずっ子がいつも真剣に取り組んでいる朝ボランティアは、そういう時間を大切にしていこうとする心あふれる時間です

という内容でした。やさしい話しかけで、内容がぐっと心に入っていった時間でした。月に一度、自分や周りの姿を振り返る時間、いいものです。



「全力一心」カラー版は、都農小ホームページでご覧ください。

## 3学期のおすすめ

この学期のキーワードは「お互いにほめ合い、認め合い、伸び合う」です。卒業・進級へつながる今学期を、みんなで笑顔で生活していきたいと強く思います。感染症拡大が続く中、人と人との接したり、会話したりする機会が十分とれないのが、とても歎かしいところですが、だからこそ、「自分から温かい笑顔発信」が大事。おすすめの笑顔、これからも大切に…。

### ☆年頭の宮日こども新聞の一面に都農小1年生が登場！☆

宮日こども新聞の年頭紙1面は、都農小1年生とじゃーじゃー君でした。これはじゃーじゃー君に、本校から1・3・4年生は全員、他学年も含めると100通を超える年賀状を送ったことで、じゃーじゃー君本校訪問となったのです。撮影当日は本物のじゃーじゃー君にみんなハイテンション。いい記念となりました！今年に入ってもおすすめの新聞投稿が続き、今年に入っても10件以上、いろんなジャンルで掲載されました。どれも元気が出る内容で嬉しい限りです。※右の写真は新聞を飾った時に一コマです…



### 1/13~14⇒⇒【学力調査がありました】

本年度より町一斉に、これからニーズに合わせた問題へ変更して取り組みました。記述や読み取る力を試される問題が多く、悪戦苦闘する人もいました。特に1年生はこの種のテストはほぼ初めてだったので、よい経験になったことと思います。こういう練習試合（校内テスト）を重ねることで、本番の試合（今後の受検等）へつながっていくのです。「できた」「できなかった」だけに終わることなく、「何がどうだったのか」「これからどうすべきなのか」を先生たちと一緒に見直していきましょう。2月中には結果が戻ってくる予定です。その時にはぜひご家庭でも一緒に振り返ってみてください。



### 1/21⇒⇒【避難訓練をしました】

今回は火災想定での学び。感染症対策で実際に避難場所への移動はできませんでしたが、各教室で避難の練習やビデオ視聴を通して、常時危機意識を高めました。先週土曜の深夜、町内でも大きな地震がありました。幸いなことに大きな被害はなかったようですが（一部の先生方は土曜日に学校に来て、施設の安全確認をしてくださいました）、常にイメージしておくこと（常時危機）が大切なことを改めて実感しました。



※2月行事につきましては、感染症の状況によって変更が生じることが考えられます。近いうちに文書にてお知らせしますので、それまでは本校ホームページをご覧ください。PCからであれば「学校行事」、携帯等からであれば「カレンダー」で見ることができます。よろしくお願いいたします。